

Dueña de Australis se querella contra Isidoro Quiroga por estafa

La acción legal indica que el valor real de la salmonera adquirida por la empresa china Joyvio "era solo una fracción de lo que efectivamente se pagó por ella (US\$ 921 millones)". Desde el lado del empresario rechazaron las imputaciones.

EYN

La firma China controladora de la salmonera Australis, Joyvio, interpuso a través de su filial Food Investment su primera querella criminal en contra del empresario chileno Isidoro Quiroga, por el delito de estafa con un perjuicio patrimonial que supera los US\$ 921 millones, según indicó la compañía a través de un comunicado. El señalado monto es el precio en que la productora de salmones Australis Seafoods fue vendida a Joyvio. El escrito detalla, según indica la china, que hoy se sabe que "su valor real era solo una fracción de lo que efectivamente se pagó por ella".

La querella, presentada por los abogados penalistas de Joyvio Gabriel Zaliasnik y Jaime Winter, afirma que se está en presencia de uno de los "mayores fraudes en la historia de Chile".

El abogado Gabriel Zaliasnik indica que "el esquema defraudatorio está registrado en una serie sorprendente de correos electrónicos intercambiados entre ellos y en otros documentos, donde es evidente que Quiroga y su círculo de hierro reconocen la sobreproducción y artican planes para ocultarla".

Añade que en el texto de la querella queda claramente establecido que "de no haber mediado las conductas enga-



Australis

En la presentación se pide que el SII evalúe si hay interés fiscal en esta causa, así como posibles acciones legales en contra de Isidoro Quiroga, entre otras diligencias.

ñosas por parte de los querellados, nuestra representada no habría efectuado la disposición patrimonial de US\$ 921.624.000, considerando la realidad productiva de la compañía que le fue ocultada", y que "el cálculo de valor de la empresa se hizo en virtud de la producción anual, que como se sabe ahora, estaba basada en una sobreproducción

y que, por tanto, era imposible de alcanzar y mantener en el tiempo, en cumplimiento de la regulación ambiental".

La querella, añade la asiática, detalla el supuesto *modus operandi* del empresario chileno —que hoy reside en Londres— y su círculo de hierro, también querellado en esta acción penal, compuesto por las hermanas del exdueño de

Australis, María Victoria y María Dolores Quiroga; sus hijos Isidoro y Benjamín Quiroga Moreno, y los ejecutivos de la salmonera, Martín Guilloff Salvador (expresidente del directorio), Santiago Garretón Sánchez (exgerente de Planiificación y de Administración y Finanzas) y Luis Felipe Correa (exdirector).

Frente a la acción legal de Joyvio, la sociedad vinculada a Isidoro Quiroga, Asesorías e Inversiones Benjamín S.A., efectuó una declaración, donde señala: "La nueva querella del Grupo Joyvio contra Isidoro Quiroga, su familia y sus colaboradores solo demuestra que su maquinación extorsiva no ha dado resultados". Agrega que "el Grupo Joyvio tuvo a su disposición todos los antecedentes de Australis en el proceso de *due diligence*. Según el Grupo Joyvio, los vendedores de Australis le habrían ocultado información en el proceso de venta. Ello es completamente falso y el Grupo Joyvio lo sabe a ciencia cierta. Basta revisar el Data Room de la transacción y el propio contrato de compraventa para comprobar que sí se les entregó toda la información relativa a la producción". Asimismo, indica que "El Grupo Joyvio se demoró 76 días en reescribir su querella por estafa porque fue enfrentada a la dura realidad de los hechos, los que simplemente no calzan con su teoría del caso".